

**BAB IV****KESIMPULAN DAN SARAN**

Berdasarkan hasil temuan data di lapangan yang telah disajikan, dianalisis dan diinterpretasikan sebelumnya, maka pada bab ini dibuat kesimpulan dalam rangka menjawab rumusan masalah penelitian yang telah ditetapkan sebelumnya. Selain itu penulis juga akan merekomendasikan saran-saran dari hasil penelitian ini.

IV.1 Kesimpulan**IV.1.1 Implementasi Program Posyandu Lansia**

Posyandu Lansia merupakan salah satu Posyandu yang telah dikembangkan dari Program Pemerintah mengenai kesejahteraan lansia pada tahun 2008. Secara keseluruhan dapat disimpulkan bahwa pelaksanaan program Posyandu Lansia di RW IV Kelurahan Takal Kecamatan Kenjeran berjalan cukup baik dan berhasil, hal ini bisa dilihat dari kesehatan lansia yang tiap tahun mengalami kenaikan yang menunjukkan bahwa program posyandu lansia ini mendapatkan kepercayaan dari masyarakat khususnya lansia. Pelayanan kesehatan yang diberikan khususnya pemeriksaan dasar yang dilakukan oleh posyandu lansia ini telah sesuai dengan apa yang diharapkan masyarakat khususnya lansia. Dalam proses pelayanannya, pihak Posyandu Lansia RW IV Kel. Takal selalu berusaha memenuhi harapan lansia, ini terlihat dari adanya harapan lansia terhadap pelayanan kesehatan di Posyandu Lansia RW



IV Kel. Takal ini, dengan mengadakan pertemuan antar kader dan pertemuan penyuluhan di puskesmas pembina yaitu puskesmas tanah kali kedinding. Selain itu, proses pelayanan khususnya proses pemeriksaan kesehatan yang diberikan kepada lansia juga sudah sesuai dengan standart pelayanan kesehatan yang ada.

IV.1.2. Faktor-faktor Yang Mempengaruhi Implementasi Program Posyandu Lansia

Dari berbagai faktor yang mempengaruhi implementasi Program Posyandu Lanjut Usia diperoleh kesimpulan sebagai berikut :

IV.1.2.1 Sumberdaya Staf

Sebagai Posyandu Lanjut Usia, sumberdaya staf atau kader sebutan untuk para penggerak di posyandu lansia ini sudah memadai dan dapat diatasi dengan baik, karena masing-masing kader sudah mempunyai pembagian tugas masing-masing, sehingga tidak ada para kader yang melakukan peran ganda.

IV.1.2.2 Sumberdaya Fasilitas

Sumberdaya fasilitas yang dimiliki oleh Posyandu Lanjut Usia RW IV Takal sudah cukup lengkap. Dengan tersedianya fasilitas kesehatan penunjang pemeriksaan kesehatan dasar yang memadai, hal tersebut sangat mendukung pelaksanaan Program Posyandu Lansia.

IV.1.2.3 Sumberdaya Finansial



Sumberdaya finansial yang dimiliki oleh Posyandu Lansia RW IV Kel. Takal dalam menjalankan Program Posyandu Lansia ini cukup memadai, dana cukup tersedia, baik itu yang bersumber dari Dinkes untuk PMT Lansia maupun dari swadaya masyarakat dan tabungan para lansia.

IV.1.2.4 Sumberdaya Kewenangan

Kewenangan dalam Program Posyandu Lanjut Usia ini telah diketahui dengan jelas, Dinas Kesehatan sebagai pengawas jalannya program, Puskesmas Takal sebagai puskesmas pembina, dan RW IV Kelurahan TanahKali Kedinding selaku pelaksana program posyandu lanjut usia.

IV.1.2.5 Sumberdaya Informasi

Dapat disimpulkan sumberdaya informasi mengenai program posyandu lanjut usia ini berjalan dengan baik, hal ini dapat dilihat dari diadakannya pertemuan rutin untuk mengetahui perkembangan posyandu lansia, antar kader posyandu lansia dan informasi kepada lansia melalui kunjungan *house to house*.

IV.1.3 Komunikasi

Dalam proses komunikasinya, dalam rangka melaksanakan Program Posyandu Lansia, Posyandu Lansia Anggrek RW IV Takal sudah cukup baik, komunikasai yang dijalankan tidak hanya dari pembina kepada pelaksananya tetapi juga sudah pada kelompok sasaran dari program tersebut. Dengan adanya proses komunikasi yang sudah terjalin, baik itu



terhadap pembuat kebijakan maupun kepada kelompok sasaran, akan bisa mendukung pelaksanaan Program Posyandu Lanjut Usia ini.

IV.1.4 Disposisi Pelaksana

Pada faktor Disposisi Pelaksana masing-masing kader telah menjalankan fungsi dan tugasnya sesuai prosedur, serta usaha yang dilakukan untuk mengatasi kendala yang dihadapi telah mampu diatasi. Adanya pengetahuan dan pemahaman yang dimiliki oleh para pelaksana dalam hal ini kader sangat mendukung pelaksanaan program Posyandu Lanjut Usia. Karena dalam melaksanakan sebuah program, maka para pelaksana harus tahu dan paham terlebih dahulu mengenai kebijakan yang akan mereka laksanakan. Dengan mengetahui mengenai program Posyandu Lanjut Usia maka para pelaksana dalam hal ini kader akan dapat menjalankan tugas seperti yang diberikan. Kader di Posyandu Lansia Anggrek RW IV Kelurahan Takal Kecamatan Kenjeran juga memiliki respon yang positif terhadap adanya tindak lanjut dari program pemerintah ini. Sedangkan dari sisi kemampuan dalam menghadapi dan menanggapi harapan masyarakat, pihak Posyandu Lansia juga mengupayakan untuk meningkatkan mutu pelayanan kesehatan bagi lansia, hal ini terlihat dari pertemuan dengan pihak puskesmas Takal sebagai puskesmas pembina untuk mengetahui perkembangan apa saja yang harus dibenahi. Jadi secara



keseluruhan faktor disposisi pelaksana ini mendukung pelaksanaan Kebijakan Posyandu Lansia di Tanah Kali Kedinding.

IV.1.4.1 Struktur Birokrasi

Pada Faktor Struktur Birokrasi telah ada aliran dan prosedur dari Puskesmas Takal sehingga dapat mempermudah staf maupun pasien yang berobat untuk mengetahui prosedur pelayanan Program Posyandu Lansia di Tanah Kali Kedinding.

IV.1.4.2 Dukungan Kelompok Sasaran

Di Posyandu Lansia Anggrek RW IV Kelurahan Takal ini bahwa kelompok sasaran yaitu lansia dari Program Posyandu Lansia ini memberikan dukungan positif terhadap adanya program ini. Adanya pelayanan yang baik dan sabarnya para kader dalam menangani lansia merupakan salah satu faktor tingginya dukungan kelompok sasaran khususnya lansia terhadap adanya program ini. Banyaknya manfaat yang mereka dapatkan dari adanya program posyandu lansia ini diantaranya adalah terjaganya kesehatan para lansia.

**IV.2 Saran**

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan mengenai implementasi Program Posyandu Lanjut Usia di RW IV Kelurahan Takal Kecamatan Kenjeran, menurut peneliti tidak ada saran yang berarti karena pelaksanaan Program Posyandu Lanjut Usia di RW IV Kelurahan Tanah Kali Kedinding ini sudah cukup baik dan berhasil.

